



MATERIAL 5

Betroffene Personen – Kurzporträts

Michael: Er ist 45 Jahre alt. Er verdient in seinem Job in einem Versicherungsunternehmen sehr gut. Er hat ein neu gebautes Haus am Land. Das Haus wird mit einer Gasheizung geheizt. Zu seiner Arbeitsstelle pendelt er mit seinem Auto. Seine Frau hat auch ein Auto, mit dem sie kürzere Strecken bewältigt.

Joshua: Er ist 25 Jahre alt und studiert. Er hat keinen Führerschein, weil er die Stadt nur verlässt, wenn er seine Eltern am Land besucht. Er verdient in seinem Studentenjob wenig und wohnt in einer alten Wohnung. Diese wird mit Fernwärme geheizt. Die dafür nötige Energie wird aus erneuerbaren Quellen gewonnen.

Lana: Lana ist 3 Jahre alt. Wenn sie erwachsen ist, will sie eine Umwelt vorfinden, die sich von den hohen Belastungen in den beiden Jahrhunderten zuvor erholt hat. Sie will sich nicht vor häufigen Naturkatastrophen in Mitteleuropa fürchten müssen. Auch gutes und kostenloses Trinkwasser ist ihr wichtig.

Jasmin: Sie ist 64 Jahre alt und besitzt eine eigene Fabrik. Ihre Firma nutzt noch fossile Energiequellen, weil ein Umbau zu teuer wäre. Wenn sie Geld für den Umbau ausgeben müsste, wären an anderer Stelle Einsparungen nötig, zum Beispiel bei Gehältern. Jasmin ist gerne zum Jagen in der Natur und freut sich über die gute Luft im Wald. Jasmin wohnt in einer großen Villa, die mit einer Ölheizung geheizt wird.

Rosa: Rosa ist 80 Jahre alt. Sie lebt in einer kleinen Landgemeinde. Sie ist leider schon sehr gebrechlich und kann sich schlecht fortbewegen. Mit dem Bus fährt sie sehr selten, da dies zu mühsam ist. Am liebsten lässt sie sich von ihrer Tochter oder ihrem Schwiegersohn mit dem Auto zu Einkäufen fahren. Rosa hat eine kleine Pension und wenig Ersparnisse. Ihr Haus liebt sie sehr. Sie heizt mit Erdgas.

Silvio: Silvio ist 40 Jahre alt. Er hat studiert und arbeitet in einer großen Firma, die Solarkollektoren entwickelt. Mit ihnen kann Sonnenenergie zur Energiegewinnung genutzt werden. Silvio ist begeisterter Radfahrer. Im Winter fährt er mit dem Zug in ein Schigebiet in Österreich. Silvio hat schweres Asthma. Wenn die Luft schlecht ist, bekommt er Probleme beim Atmen.